

Klimadaten Ostwestfalen-Lippe (www.ge-o-wl.de)

Wetteranalyse Winter 2006/2007. Ein Rückblick von Walter Rentel

Kein echter Winter

Der Winter 2006/2007 (meteorologisch vom 1. Dezember bis 28. Februar) war auch im Paderborner Land sehr mild, feucht, fast ohne Schnee und Frost und unterdurchschnittlich sonnig. Das herausragende Wetterereignis war der Orkan „Kyrill“ am 18. Januar, der mit Windgeschwindigkeiten von über 115 Stundenkilometer über das Land fegte und insbesondere in den Wäldern erheblichen Schaden anrichtete.

Insgesamt betrug die Durchschnittstemperaturen über alle 3 Wintermonate in Dahl 5,8 (Vorjahr 1,0) Grad, in Elsen 6,1 (Vj. 1,4) Grad und lagen damit erheblich über dem 30jährigen Mittel von 1,6 Grad. Er war damit der wärmste Winter seit dem amtlich (1951) in Bad Lippspringe gemessen wird.

Die fast schneelosen Niederschläge betrug insgesamt in Dahl, bedingt durch den Steigungsregen, 265,3 (Vj. 182,9) Liter, in Elsen dagegen nur 199,4 (Vj. 139,7) Liter. Das langjährige Mittel beträgt 227,8 Liter.

Es gab nur 11 (Vj. 53!) Frosttage, davon lediglich 2 (11) Dauerfrosttage. Die Sonne schien in allen 3 Monaten mit 89,6 Stunden unterdurchschnittlich (Norm: 155,3 Std.).

Der Dezember war überwiegend mild und trocken. Mit 6,1 (2,6) Grad in Dahl, in Elsen mit 6,3 (3,0) Grad waren es rekordverdächtige Temperaturen im Vergleich zum langjährigen Durchschnitt von von 2,3 Grad. Die Niederschläge fielen nur als Regen, betrug in Dahl 59,4 (40,0) Liter, in Elsen 36,1 (50,4) Liter und lagen damit beträchtlich unter dem Mittel von 92,8 Liter.

Der Januar war bis zum 20. ebenfalls sehr mild, aber sehr stürmisch („Kyrill“ am 18.) und feucht und brachte uns zum Ende die wenigen echten Wintertage. Mit Mitteltemperaturen von 5,9 (- 0,3) Grad in Dahl und 6,3 (- 0,2) Grad in Elsen lagen diese auch beträchtlich über dem 30jährigen Durchschnitt von 0,9 Grad. Die Niederschläge (2 Tage geschlossene Schneedecke in Dahl) waren mit 121,7 (77,8) Litern in Dahl und 106,2 (63,7) Litern in Elsen deutlich über den Durchschnitt von 79,6 Liter.

Der Februar war ebenfalls bis auf 3 Frosttage mild und mäßig feucht. Die Mitteltemperaturen betrug in Dahl 5,4 (0,7) Grad, in Elsen 5,8 (1,3) Grad und lagen wie in den Vormonaten deutlich über dem Durchschnitt von 1,6 Grad. Die Niederschläge mit 84,2 (70,6) Litern in Dahl und 57,1 (51,1) Litern in Elsen lagen über bzw. im langjährigen Mittel von 55,4 Liter

Weitere Infos im Internet unter: www.klima-owl.de